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令和元年度 第１回阿賀野市地域公共交通協議会 議事要旨 

 

日 時 令和元年６月２７日（木）午後２時００分～午後３時１０分 

場 所 阿賀野市役所 ４０３会議室 

出席者 委員名簿のとおり 

 

議 事 

（１）阿賀野市地域公共交通協議会規約の一部改正について 

〇 意見・質問等はなく、原案のとおり承認された 

 

 

（２）平成３０年度事業報告について 

〇 以下のとおり意見・質問があった。 

（委員からの意見・質問） 

市営バスの利用状況で、利用者数が９年連続減少していることは問題意識を

持つべきところだと思う。こういった問題を捉えるにあたって、全路線総合計

の利用者数のみならず、路線別の利用者数の推移やダイヤ別（時間別）の利用

者数、財政の面（運行経費、運賃収入）のデータなども協議会の皆さまにも見

ていただき、分析することで、利用者数が増加していけるような積極的な方策

を展開できるようになれば良いのではないかと思う。 

（北陸信越運輸局 交通企画課 伊藤代理） 

 

ご意見をもとに、もう少し掘り下げた資料の作成を心がけたい。 

（事務局・佐々木） 

 

 

分田線が減っているが、最近の利用者で、高校生の利用が減っているというこ

とで良いか。その辺が少し分かると、今後、他の路線（千唐仁線など）と絡めて

考えるときに効いてくると思うが。 

（宮腰委員） 

 

お見込みのとおりで、分田線は高校生の利用が減っている。前年度からすると

１６時台の下り便（帰りの便）での減少が特に大きかった。 

（事務局・佐々木） 
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（３）令和元年度事業計画について 

○ 以下のとおり意見・質問があったが、原案のとおり承認された。 

（委員からの意見・質問） 

４月から引き続き導入している高齢者運転免許証自主返納者への支援は心 

強いと感じているところであるが、それに加えて、「新潟交通のバスにも導入し

てほしい」や「タクシー券利用を拡充してほしい」というような要望はあるか。 

（北陸信越運輸局 新潟運輸支局 塩原代理） 

 

現時点で、新潟交通路線バスの割引やタクシー利用券の拡充についての具体

的な要望はない。 

資料のとおり、市の支援としては市営バスの無料とタクシー利用券の交付を

しているが、それと伴に、タクシー事業者からの支援として、タクシー運賃の

１割引きを行っていただいているので報告します。 

（事務局・佐々木） 

 

 

（４）令和元年度デマンド交通実証運行について 

○ 以下のとおり意見・質問があったが、原案のとおり承認された。 

（委員からの意見・質問） 

デマンド交通の利用者において予約の負担感が強いとあったが、予約方法は

前日の午後５時までとしている。 

他の自治体の例であるが、ある地域でデマンドをやっていたが、利用は伸び

悩んでいる状況だった。午前の時間帯では、学生の通学利用は家族の送迎など

で利用は少なく、通院利用の方が多かった。ただ、午前は通院目的での利用が

あるにもかかわらず、午後の帰りの便が思ったように使われていないことが分

かった。アンケート等で調べたところ、通院した後に用事や買い物などをして

帰るケースがあり、帰る時間がつかめないという声があった。そういった声を

集約し、その地域でも予約は前日までとしていたが、今度から運行事業者の協

力が得られる日中の時間帯では、運行の１時間前まで予約を受け付けるとして

試行することとなった。他の地域の事例として紹介したい。 

（北陸信越運輸局 交通企画課 伊藤代理） 

 

同様の件で、前年度の協議会でも予約方法の見直しが可能かという話をした。

その答えがなく残念ではあるが、ただ、最近は運行事業者側も人手不足という

話があるので、そのあたりの状況がどうなっているか分からない部分もある。 

以前に実施した市のアンケートから、市営バスの利用者は７０～８０歳代が
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多く、電話かけると言っても難しいということで、その方たちが利用する時間

帯は申し込みがいらないという形で運行を変更したというのは残念だ。 

デマンドは、「予約を申し込んだら利便性がある」という形なら良いわけで、 

一旦保留しようとする千唐仁線、江端線、寺社線は互いに近い地域を走ってい

るため、デマンドがやりやすいと思う。予約を申し込むと、違う路線だけど乗

れるとなれば、運行は同じ本数であるが利用者側からは利用できる本数が増え

ることになる。今まで行けなかった時間帯でも利用ができるとなれば、デマン

ドのメリットも出てくる可能性がある。できれば、その可能性を見てみたいの

で、数年分のデータ提供をお願いしたい。 

（宮腰委員） 

 

データの提供は可能である。数年分用意したい。 

（事務局・佐々木） 

 

 

（５）令和元年度（平成３１年度）生活交通確保維持改善計画について 

○ 意見・質問等はなかった。 

 

 

（６）令和２年度生活交通確保維持改善計画について 

○ 意見・質問等はなく、原案のとおり承認された。 

 

 

 （７）その他 

○ 以下のとおり意見・質問があった。 

（委員からの意見・質問） 

この協議会を前に市営バスに乗ってみた。市のホームページから時刻表も見

てみたが、羽越線の神山駅において、若干、電車との接続にズレがある。高校

生等の利用がどれくらいかというのが分からない部分ではあるが、参考までに

お伝えしたい。 

（仲野委員） 


